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Привет участникам 41-й краевой
отчётно-выборной конференции!

От конференции
до конференции

Два года прошло с последней отчётно-выборной кон-
ференции. Это было время поиска и работы. Нам есть 
что вспомнить. Перелистаем же страницы истории.

2010 год
ОКТЯБРЬ. На встрече лидеров региональных отделений по-

литических партий с губернатором края Львом Кузнецовым пер-
вый секретарь крайкома КПРФ Пётр Медведев заострил внима-
ние на проблеме: не все партии в крае имеют равный доступ к 
средствам массовой информации. Лидер красноярских комму-
нистов обозначил такие темы, как помощь аграриям в реализа-
ции урожая и засилье китайских мигрантов, которые наводняют 
рынок недоброкачественными овощами.
В Красноярске прошла учредительная конференция по соз-

данию городского отделения комсомола.
Депутаты-коммунисты и комсомольцы Дивногорска про-

должили традицию, начатую в советское время: совершили вос-
хождение на вершину горы и установили на ней красный флаг.
Минусинские коммунисты провели круглый стол «За до-

стойную жизнь! За достойную зарплату!». Повод основательный: 
у большинства минусинцев – низкий прожиточный уровень. В об-
суждении проблем приняли участие профсоюзные и обществен-
ные деятели.

Заявление «Ядерный щит по швам трещит!» приняло бюро 
Зеленогорского городского комитета КПРФ. В нём говорится о 
том, что передача государственной и общенациональной соб-
ственности в частные руки будет гибельной для России, так как 
«эффективные» собственники ради личного обогащения готовы 
уничтожить не только отдельные предприятия, но и целые отрас-
ли. Коммунисты Зеленогорска потребовали от президента за-
ставить руководство ТВЭЛа и Росатома отказаться от «реструк-
туризации» разделительных ядерных производств.
Депутаты фракции КПРФ Законодательного собрания, 

группа депутатов-коммунистов районных и городских Советов 
встретились с губернатором края Львом Кузнецовым. Затрону-
ты острые социально-экономические вопросы жизни регионов: 
положение в аграрном секторе, ситуация с выплатой зарплаты, 
гонения за критику. Участники встречи отметили, что польза та-
ких мероприятий в том, что руководство края получает информа-
цию из первых рук.

НОЯБРЬ. Коммунисты и комсомольцы Заозёрного, Зелено-
горска, Бородино провели агитпробег в честь 93-й годовщины 
Великого Октября. 
Начал работу центр политической подготовки резерва пар-

тийных кадров, а также пропагандистов и агитаторов.
Ленинские дни прошли в Минусинске. Месяц был ознаме-

нован проведением массовых пикетов, на которых раздавались 
партийная пресса и листовки. В школах города по инициативе 
коммунистов объявлен конкурс сочинений, посвящённых годов-
щине Великого Октября. В первичках прошли собрания с повест-
кой дня об единстве партии.

ДЕКАБРЬ. На собрании актива секретарей первичных отде-
лений КПРФ Красноярска обсуждён вопрос о раскольничьей де-
ятельности «Союза коммунистов». Принято постановление, от-
ражающее позицию по этому вопросу.

2011 год
ЯНВАРЬ. Состоялось первое – 

организационное – заседание об-
новлённого состава научно-мето-
дического совета крайкома КПРФ.
Товарищи по партии, активи-

сты «Русского общества» торже-
ственно отметили юбилей поэта, 
гражданина, коммуниста Владлена 
Белкина.
Массовый пикет в рамках Все-

российской акции протеста против 
повышения тарифов и цен прове-
ли коммунисты Красноярска. Акции 
прошли в других населённых пун-
ктах края.

Продолжение на 2-й и 3-й стр. 

Лицом к народу
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Сегодня  краевое региональное от-
деление – это 60 местных и 430 первич-
ных отделений, насчитывающих в своих ря-
дах на 1 сентября  текущего  года 5930 чле-
нов партии. Краевая организация – одна  
из крупнейших региональных отделений  
КПРФ  и по праву занимает ведущее место 
по числу местных и первичных отделений.
За прошедшие два года к руковод-

ству первичными и районными отделения-
ми партии пришли энергичные, ответствен-
ные и уважаемые коммунисты, именно по-
этому краевая партийная организация вы-
росла в численности на 14,2 процента.
В период между конференциями 

было принято  и восстановлено  более 1600 
человек, из них в 2011 году – 1012 челове-

ка,  за 8 месяцев текущего года – 591 чело-
век. С учетом того, что по различным  причи-
нам шло и выбытие из партии, краевая пар-
торганизация  выросла с 5193 до 5930 чело-
век,  то есть на 737 человек. Число партийных 
первичек за 2011-2012 гг. увеличилось на 55 
единиц. 
Качественные изменения произошли 

и в структуре  партийной организации края. 
Более чем на 10% увеличилось число чле-
нов партии в возрасте до 30 лет. Средний 
возраст коммунистов снизился на год и со-
ставил 53,2 года. На одну треть увеличилась 
численность в краевой организации  рабо-
чих, на 30%  аграриев. За 2011 год и первую 
половину 2012 года увеличился приток в пар-
тию предпринимателей. Если в 2010 году в 

наших рядах было 133 предпринимателя, то в сен-
тябре нынешнего года – уже более 200 человек.
Около 43% коммунистов Красноярья – 

женщины. На 30% выросло число учащихся, приня-
тых в КПРФ. Это говорит  о том,  что у партии есть 
будущее и она становится привлекательной для 
молодого поколения. 
Повысился уровень образования краевого 

отделения – свыше 73%  коммунистов имеют выс-
шее образование.
В Минусинском районе 32 села. Работают 23 

Краевая организация КПРФ
в зеркале цифр и фактовНа подъёме

Гимн 
коммунистов 
Сибири
Слышишь? Это зовет нас время.
Время движется только вперед!
Сквозь года и века: через все поколения,
На борьбу поднимая свой великий народ.

Помни: нет больше силы, чем правда!
Правда! К ней мы дорогу найдем!
КПРФ! Наша партия рядом! 
Вместе с ней до конца мы к победе придем!

Припев:
Все зависит от нас, наступает тот час,
Когда вихри истории вьются по кругу. 
А раз так, сделай правильный шаг: 
Стань товарищем нашим и другом!
И Отчизна зовет: коммунисты, вперед! 
Пусть свобода прибавит нам силы!
На сибирских ветрах поднимай паруса 
Новой жизни – Советской России!
Реет гордое Красное Знамя –
Память наших героев-отцов.
Мы смогли победить и пройти испытания,
Свою верную правду сберегли от оков.

Смело преодолеем преграды!
Сделай так, чтоб огонь не погас!
И счастливая жизнь станет лучшей наградой.
Этот выбор в судьбе – твой единственный шанс!

Припев:
Все зависит от нас, наступает тот час,
Когда вихри истории вьются по кругу. 
А раз так, сделай правильный шаг: 
Стань товарищем нашим и другом!
И Зюганов зовет: коммунисты, вперед!
Пусть свобода прибавит нам силы!
На сибирских ветрах поднимай паруса 
Новой жизни – Советской России!

Споёмте, друзья!

 Наши силы 
умножаются

Окончание
на 2-й стр. 

Краевая партийная организация становится 
силой, объединяющей патриотов, ядром 

оппозиционных сил края, своеобразным магнитом

ОММУНИСТЫ Крас-
ноярья подошли к 
важному рубежу. В 
эту субботу открыва-

ется 41-я краевая партийная 
конференция.

Событие привлекает внима-
ние не только партийцев. КПРФ 
на слуху и на виду в российском 
обществе. Укрепляет позиции на 
политическом поле края и наша 
партийная организация. Поэто-
му часто можно слышать не то 
вопрос, не то упрёк: кто такие 
коммунисты, чего они добивают-
ся, и стоит ли им тратить столь-
ко энергии на достижение це-
лей? Почему им, коммунистам, 
до всего есть дело?

Убеждён, что на эти вопро-
сы постараются найти отве-

ты и делегаты нашей конфе-
ренции. Частично отвечу и я на 
таких примерах. Весной в реги-
ональных парламентах России 
проходило обкатку разрешение 
российского правительства о 
размещении базы НАТО в Улья-
новске. Этой безумной идее, 
ставящей под угрозу националь-
ную безопасность страны, ска-
зали «нет!» законодательные ор-
ганы Краснодарского края, Та-
тарстана, Иркутской области и 
других регионов.

А вот фракция «Единой 
России» нашего Законода-
тельного собрания едино-
гласным голосованием одо-
брило натовскую удавку. Де-
путаты-коммунисты краевого 
парламента были против. Как го-
ворится, почувствуйте разницу.

Ещё более плачевными будет 
для России вступление во Все-
мирную торговую организацию 
(ВТО). И хотя на краевом уров-
не это решение не рассматрива-
лось, коммунисты края, их сто-
ронники провели серию акций 
протеста. Драматическим было 
голосование по этому вопросу в 
Государственной думе. Роковое 
для страны решение было при-
нято с единороссовским пере-
весом 2,9%.

В краевом парламенте, в 
органах местного самоуправ-
ления городов и районов де-
путаты-коммунисты постоян-
но голосуют против повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ, 
этому же посвящаются акции 
протеста. При формировании 
бюджетов – краевого, городских 
и районных – депутаты от КПРФ 
бьются за каждый пункт, чтобы 
бюджет был максимально  со-
циально направленным, отвечал 
нуждам народа.

Да, наши силы неравны. И в 
Государственной думе, и в Зако-
нодательном собрании едино-
россовское большинство прота-
скивает абсурдные антинарод-
ные законы. Народ, к сожале-
нию, безмолвствует, но рано или 
поздно наступит  прозрение. 

Мы далеки от позиции став-
шей легендарной Бабы-Яги, ко-
торая «всегда против». Мы бы 
порадовались за славные дела 
партии власти, поддержали бы 
их. Только поводов всё меньше 
и меньше.

В крае продолжается со-
кращение, а правильнее ска-
зать – уничтожение школ, фель-
дшерско-акушерских пунктов. 
Результаты правления партии 
власти известны. Из-за преда-

тельской позиции единороссов 
не удалось спасти предприятия 
Красноярска – телевизорный, 
«Квант», медпрепаратов, «Си-
винит», химкомбинат «Енисей», 
выпускавший лучшие в мире 
пороха, «Сибтяжмаш», «Сибэ-
лектросталь». Затеяли перенос 
комбайнового завода – терри-
торию предприятия облюбовали 
под застройку элитного жилья и 
офисов. По существу, предприя-
тие обречёно.

В моём родном Минусинске 
уничтожили электрокомплекс, 
перчаточную и швейную фа-
брики, завод «Металлист», ав-
топредприятия, мясокомбинат, 
молочный завод и другие.

Режим последовательно 
ликвидирует бесплатные об-
разование и медицинское об-
служивание. И весь этот те-
атр абсурда называется капи-
тализмом. 

Но раз в России  капитализм, 
дайте народу зарплату и соци-
альные гарантии, как в «пере-
довых капиталистических стра-
нах». Никто этого делать не со-
бирается, потому что сильные 

Зеленогорск
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ФЕВРАЛЬ. В крае стартовал Народный референдум. По 
инициативе красноярских коммунистов в бюллетень для голо-
сования включены пункты об установке бюста И. В. Сталина в 
Красноярске и возвращении зданий, принадлежавшим ранее 
детским садам.

Красноярск стал местом проведения семинара секрета-
рей региональных отделений Сибирского федерального окру-
га. Участники совещания обсудили стратегию предвыборной 
борьбы и обратились к Председателю ЦК КПРФ Геннадию Зю-
ганову с призывом дать согласие баллотироваться на пост пре-
зидента России.

МАРТ. Серией митингов и пикетов коммунисты и сторонни-
ки КПРФ отметили 20-летие исторического референдума, на 
котором большинство граждан великого Советского Союза вы-
сказались за сохранение страны.
В Красноярске воссозда-

но городское отделение Всерос-
сийского женского союза «На-
дежда России».

АПРЕЛЬ. В рамках Всерос-
сийского народного референ-
дума коммунисты Минусинска 
провели акцию «Верните пря-
мые выборы глав избирателям!». 
Аналогичные требования тогда 
выдвигали жители других горо-
дов России.
Крупной акцией протеста 

начали весеннее наступление в 
борьбе за права коммунисты и 
сторонники КПРФ Сосновобор-
ска.
Красноярцы торжественно отметили 50-летнюю годовщи-

ну полёта в космос Юрия Гагарина. Ряд товарищей был награж-
дён юбилейной медалью ЦК КПРФ.

МАЙ. В канун Дня советской печати (день рождения главной 
партийной газеты «Правда») вышел в свет юбилейный, 500-й, 
номер краевой партийной газеты «За Победу!».
Краевой комитет КПРФ резко отрицательно высказался в 

заявлении об инициативе В. В. Путина по созданию так называ-
емого объединённого народного фронта, который создавался 
для раздробления сил оппозиции. Как известно, фронт особой 
роли не сыграл, честные красноярцы не поддались на прово-
кацию, а сегодня уже не каждый вспомнит, что это было такое.
Фракция КПРФ Зеленогорского городского Совета впер-

вые опубликовала отчёт о работе. Отчёт называется символич-
но: «Мы смело смотрим в глаза нашим избирателям». Сегодня 
такие отчёты становятся традицией.

ИЮНЬ. Встречей с избирателями Ачинска начали серию от-
чётов депутаты фракции КПРФ Законодательного собрания. О 
работе фракции КПРФ рассказали депутаты Пётр Медведев, 
Всеволод Севастьянов, Валерий Сергиенко.
Состоялось первое заседание редакционного совета га-

зеты «За Победу!».
В продолжение традиций прежних лет актив городского 

отделения Всероссийского женского союза «Надежда России» 
объявил акцию «Подари букет Ильичу!».
В противовес путинскому «Народному фронту» краснояр-

ские коммунисты создают «Народное ополчение».

Делегация красноярских коммунистов приняла участие в 
празднике газеты «Правда», который провел Новосибирский 
обком КПРФ. На аллее прессы в центральной части города чле-
ны красноярской делегации Пётр Медведев и Владимир Беда-
рев посадили дерево.
Массовую акцию поддержки провели коммунисты Крас-

ноярска у проходной электровагоноремонтного завода, где на-
мечалось крупное сокращение персонала. В ходе акции под-
чёркивалось бедствен-
ное положение на других 
предприятиях города. 
Пикетчики выдвигали 
антикапиталистические 
лозунги.

АВГУСТ. В ходе ра-
бочей поездки по краю 
член Президиума ЦК 
КПРФ, депутат Государ-
ственной думы Пётр Ро-
манов встретился с из-
бирателями Краснояр-
ска, рассказал о работе 
фракции КПРФ по защи-
те интересов простого 
народа, о стратегии из-
бирательной кампании.
У здания краевой 

администрации комму-
нисты Красноярска про-
вели пикет в поддержку 
братской Белоруссии и 
президента Александра 
Лукашенко.

Союзники КПРФ

первичных отделения и 6 партийных групп. 
Лишь в двух селах нет коммунистов. Местное 
отделение за отчетный период выросло на 47 
человек. Это хороший пример, как повысить 
партийное влияние: не случайно два комму-
ниста избраны главами сельских админи-
страций, четыре члена КПРФ – из них три се-
кретаря первичных отделений – избраны де-
путатами сельских Советов. 
В период между конференциями при 

крайкоме партии работал центр политиче-
ской подготовки резерва партийных кадров, 
в котором учились и завершили двухгодич-
ный курс обучения 24 человека из числа пар-
тийного актива города Красноярска. Для них 
были прочитаны лекции по вопросам исто-
рии коммунистического движения, партий-
ного строительства и современного законо-
дательства.
Систему партийной учёбы характеризу-

ют такие цифры и факты. Действует 50 школ 
политических знаний, в которых обучаются 
2694 слушателя, из них 2219 коммунистов, 91 
комсомолец и 384 сторонника партии.
13 школ текущей политики объединя-

ет 501 слушателя, среди которых 483 комму-
ниста, 14 комсомольцев и 4 сторонника пар-
тии. Создано восемь общественно-политиче-

ских дискуссионных клубов, три школы. Всего в 
76 различных формах партийно-политической 
учёбы училось 66% коммунистов краевого отде-
ления.
В отчетный период было издано и распро-

странено 12 номеров спецвыпуска газеты «Прав-
да» общим тиражом 1 миллион 610 тысяч  экзем-
пляров. Выпущено 102  номера и 4 спецвыпу-
ска краевой партийной газеты «За Победу!». Её 
тиражи составляли от 10 до 50 тысяч в обычное 
время и от 200 до 500 тысяч в период выборных 
кампаний. Общий тираж газеты «За Победу!» со-
ставил 4 миллиона 150 тысяч экземпляров. 
Заметно повысилась роль краевого  коми-

тета комсомола. Сегодня в крае действуют  22 
городских и районных отделения комсомола. За 
два года было принято   в комсомол 209 человек, 
появились новые районные отделения: в Абан-
ском, Большемуртинском,  Назаровском райо-
нах.
Надёжным союзником становятся город-

ские и районные отделения Всероссийского 
женского союза «Надежда  России». Сегодня они 
действуют в 23 городах и районах края.
Примечательной особенностью отчётного 

периода стало создание и формирование струк-
тур общественной организации «Дети войны». В 
городах и районах действуют 56 отделений ак-
тивных сторонников КПРФ. Сегодня эта обще-
ственная организация объединяет         28111 чело-
век. 

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Начало на 1-й стр.



На подъёме
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Наши силы 
умножаются

мира сего озабочены только 
личным обогащением.

Коммунисты никогда не 
согласятся с этим и потому 
всегда будут оставаться в оп-
позиции,  бороться за пере-
мены к лучшему. 

У КПРФ есть Антикризисная 
программа, есть 

Правительство народно-
го доверия, готовое с пер-
вых дней прихода к вла-
сти проводить перемены. 
Конкретные предложения 
по выводу экономики края 
из кризиса есть и у комму-
нистов.

В этой борьбе мы креп-
нем и закаляемся, учимся 
на опыте друзей, преодо-
леваем ошибки. 

От других политиче-
ских партий нас отличает 
то, что мы – партия посто-
янного действия, в то вре-
мя как другие на политиче-
ском поле мелькают толь-
ко в период выборов. 

Сегодня наша краевая 
организация объединяет 
более 5900 членов КПРФ, 
действуют 60 местных и 
более 400 первичных от-
делений партии. 

Приток в партию ра-
стёт. Отрадно отметить, 
что приходят молодые 
люди с активной гражданской 
позицией, с желанием работать 
для перемен к лучшему.

Депутатской деятельностью, 
митингами, демонстрациями и 
акциями протеста мы доказы-
ваем, что остаёмся единствен-
ной оппозиционной партией. 
Другие своей антинародной 
позицией лишь подтверждают 
статус филиалов партии власти 
– «Единой России». 

Наши протестные меро-
приятия собирают все боль-
ше сторонников. 

Потому что и поводов для 
выражения негодования у на-
рода все больше.

Мы умножаем возможно-
сти по отстаиванию социаль-
ных прав народа. 

На последних выборах кра-
евая партийная организация 
увеличила представительство 
коммунистов в органах власти 
разных уровней. 

Краевая партийная орга-
низация становится силой, 
объединяющей патриотов, 
ядром оппозиционных сил 

края, своеобразным магни-
том. 

Под наши знамена пришла 
недавно созданная обществен-
ная организация «Дети войны». 
Мы будем отстаивать интере-
сы этой категории граждан, ко-
торые незаслуженно обделе-
ны вниманием власти. Создано 
и действует краевое отделение 
Всероссийского женского сою-
за «Надежда России». 

В отчётный период мы за-
крепили такие традиции, как 

проведение слётов секре-
тарей первичных отделений 
КПРФ. Состоялся первый съезд 
депутатов-коммунистов всех 
уровней, который укрепил депу-
татскую вертикаль КПРФ. 

В работе этих двух форумов 
приняли участие члены Прези-
диума ЦК КПРФ Д. Г. Новиков и 
В. С. Шурчанов.

Полнее решать проблемы в 
интересах избирателей позво-
лит координационный совет, 
сформированный на съезде де-
путатов.

Уверен, что дальнейшее раз-
витие получат заложенные в от-
чётном периоде проведение 
выездных заседаний бюро 
крайкома партии и фракции 
КПРФ Законодательного со-
брания. О последнем. Депута-
ты-коммунисты выезжали в Ми-
нусинск и Краснотуранск, где 
с депутатами местных Советов 
решали важные социальные во-
просы местной жизни.

Набирает силу краевой 
комсомол, местные отделения 
которого созданы уже в 22 горо-

дах и районах края. Ребята про-
водят яркие, увлекательные ак-
ции и мероприятия. Сохраняя 
лучшие традиции Ленинского 
комсомола, они стремятся при-
дать организации современный 
облик.

Наши силы умножаются. 
В наши ряды вливаются актив-
ные борцы, которые не только 
высказывают хорошие идеи, но 
и энергично берутся за их реа-
лизацию. 

В отчётный период упрочил 
позиции ресурсно-мето-
дический центр, в котором 
проходит обучение, полу-
чает политическую закалку 
резерв кадров. 

За два года заметно 
укрепилась наша матери-
ально-техническая база. 
Практически все отделения 
имеют свой угол. Они полу-
чают не просто, как прежде, 
оргтехнику – компьютеры и 
ноутбуки с подключением 
к Интернету. Два года на-
зад с трудом можно было 
представить, что у нас поя-
вится возможность общать-
ся по скайпу. Всё большее 
применение находит со-
временная техника, позво-
ляющая в людных местах – 
на улицах и площадях – де-
монстрировать агитацион-
ные видеоролики.

Эти ролики будет выпу-
скать в том числе и наша 

собственная телестудия, ко-
торая основана в отчётный пе-
риод. Конечно, сделано много. 
Но поводов для полного удов-
летворения нет и быть не может. 
Положение в экономике и соци-
альной сфере ухудшается, ре-
жим продолжает наступление 
на права и свободы, превращая 
страну в полицейское государ-
ство. Подтверждение тому – не-
давно принятые драконовские 
меры за «клевету» и демонстра-
ции. Они направлены, прежде 
всего, против оппозиции. Есть 
все основания полагать, что ре-
жим продолжит социально-эко-
номический курс, в результате 
которого богатые будут стано-
виться богаче, а бедные – бед-
нее. 

Поэтому коммунисты про-
должат борьбу за социальную 
справедливость, за обновлён-
ный социализм, за равенство и 
братство.

Пётр МЕДВЕДЕВ, 
первый секретарь 

крайкома КПРФ, 
депутат Законодательного 

собрания.

Лицом к народу

Блиц
Мы с вами не разучились 

делать большие дела и совер-
шать сильные поступки. Мы 
умеем проявлять настой-
чивость и творчество, дей-
ствовать оперативно и на-
ступательно. Мы способны 
выполнять тяжёлую, кро-
потливую, но очень нужную 
стране и людям работу. И 
мы знаем: крепкие первичные 
и местные отделения обеспе-
чивают прочность всего пар-
тийного механизма. Убеж-
дён: систематическая рабо-
та по укреплению всех зве-
ньев партии непременно даст 
результат. Позаботимся же 
об этом! Сделаем так, чтобы 
людей к нашей партии повсе-
местно влекли как злободнев-
ность её программных поло-
жений, так и её интеллекту-
альный и нравственный об-
лик, образ принципиальной, 
справедливой и патриотичной 
силы. Быть авангардом людей 
труда, честных, творческих, 
ответственных за свою Роди-
ну и свой народ, — вот предна-
значение КПРФ. 

Так выполним же его вме-
сте!

Геннадий ЗЮГАНОВ.
Из доклада на XIII 
(июньском) 2012 г.

пленуме ЦК КПРФ.

Актуально!
Алексей СЛОНОВ, первый 

секретарь Зеленогорского го-
родского комитета КПРФ:

– Наиболее значительный след 
оставила череда избиратель-
ных кампаний, которые выпали на 
этот период. Представители пар-
тии власти среди других закры-
тых городов в Зеленогорске по-
лучили самый низкий результат. В 
этот период мы ощутили заметный 
рост симпатий и поддержки. Это 
наглядно подтверждается ростом 
партийных рядов. Жизнь не стоит 
на месте. Всё течёт, всё меняется. 
Мы ищем новые формы работы, 
стремимся, чтобы одно мероприя-
тие не походило на другое. То есть 
работаем над режиссурой акций. 
Стараемся несколько театрализи-
ровать их, чтобы привлечь внима-
ние. Спутниками акций всегда яв-
ляются песни протеста. Выборам посвящалась акция «Красная чер-
та»: это были пикеты у избирательных участков. Мы хотели напом-
нить горожанам о том, как велика опасность фальсификации итогов 
голосования, а самих подтасовщиков предостеречь об ответствен-
ности. Есть собственные идеи и разработки. Многое находим в Ин-
тернете. Приобщить к нему постараемся как можно больше наших 
товарищей. Не так давно приняли решение: каждый молодой комму-
нист обучит 20-25 старших товарищей основам компьютерной гра-
мотности, поможет освоить Интернет.

Никто, кроме нас, не отчитывается перед избирателями. Вот уже 
несколько раз подряд фракция КПРФ публично отчитывается перед 
горожанами. Издаем массовым тиражом отчет о проделанной рабо-
те и – в народ!  Встречи проводятся на площадях, в людных местах. 
Нам есть о чём сказать. За депутатами-коммунистами – конкретные 
дела. Сейчас готовимся к празднованию 95-й годовщины Великого 
Октября. Этот юбилей хотим отметить ярко, необычно.

– Людмила Васильевна, 
когда была создана женская 
организация, которую вы 
возглавляете? 

– Мы – сравнительно моло-
дая организация. Действуем с 
марта 2011 года, когда состоя-
лось учредительное собрание, 
избравшее совет и руководство 
Красноярской городской ор-
ганизации «Надежда России». 
Действуем в рамках одноимен-
ного Всероссийского женско-
го союза (ВЖС). В наш город-
ской совет вошли активисты 
всех семи районов краевого 
центра: Кутейникова Т. Е. (Цен-
тральный район), Филиппова Т. 
Б. (Октябрьский), Автаева В. М. 
(Советский), Велижанцева Л. В. 
(Железнодорожный), Колесник 
О. А. (Ленинский), Екимова З. 
Н. (Кировский), Михалева Л. Н. 
(Свердловский район). Конеч-
но, полтора года – небольшой 
срок, но мы уже заявили о себе. 
Наше движение набирает силу. 

– Какие цели преследуют  
движение  «Надежда России» 
и  ваша организация? 

– Одна из главных наших 
задач – борьба за права жен-
щин.  В  последние двадцать 
лет, когда в России правит бал 
дикий капитализм, положение 
женщин существенно ухудши-
лось. Работодатели упорно иг-
норируют женщин старше 40 
лет. А это откровенная дискри-
минация и грубейшее наруше-
ние Трудового кодекса. Сре-
ди  безработных в Красноярске, 
например, больше половины 
– женщины. Еще хуже ситуа-
ция с беременными. Их не хо-
тят брать на  работу или уволь-
няют под разными предлогами. 
Здесь у нас много работы. Мы 
пытаемся взаимодействовать 

Движение набирает силу
КПРФ в борьбе с антинародным режимом объединя-

ет  под своим знаменем все здоровые силы общества – 
ветеранов, комсомол, другие молодежные формиро-
вания, женские организации.Наш корреспондент взял 
интервью у председателя Красноярской городской ор-
ганизации Всероссийского женского движения «На-
дежда России» Людмилы ЖОВНОВАТЮК. 

с  профсоюзами, где они есть, с 
юристами, чтобы помочь в каж-
дом конкретном случае. 

Еще одна труднейшая про-
блема – сбережение детей. Не 
секрет, что после свержения 
Советской власти положение 
детей и подростков, учащейся 
молодежи в России резко ухуд-
шилось.  В страну – в ХХI веке! 
– вернулась беспризорность. 
Только по официальным дан-
ным, в стране  сегодня более 
двух миллионов беспризор-
ников. Это позор для руково-
дителей государства, которые 

считают свою страну  великой 
демократической державой. 
Резко возросла детская и под-
ростковая преступность. Нар-
комания стала национальной 
бедой и калечит, убивает под-
растающее поколение. Беда с 
детскими садами. Городские 
власти, сами в свое время по-
родившие эту проблему, реша-
ют ее недопустимо медленно. 
Мало в городе детских спортив-
ных секций, клубов, кружков, 
стадионов, хоккейных коробок. 
А ведь Красноярск имеет шан-
сы стать хозяином Универсиа-
ды в 2019 году. Чемпионов для 
нее надо готовить уже сейчас, 
иначе будет поздно. Надо вос-
становить все построенные при 
СССР пионерские лагеря. В ра-
боте по сбережению детей мы  
тесно сотрудничаем  с комму-
нистами, депутатами всех уров-
ней, другими заинтересован-
ными общественными органи-
зациями. 

Важнейшей своей задачей 
«Женщины России» считают ра-
боту по изменению ситуации со 
школьным образованием. Ли-
берал-реформаторы уничтожи-
ли лучшую в мире советскую си-
стему народного образования. 
Школа ныне практически  не за-
нимается воспитанием подрас-
тающего поколения. Уход Фур-
сенко с поста министра обра-
зования РФ мало что изменил. 
Его преемник гнет ту же линию. 

В подписанном недавно указе 
президента РФ «О  националь-
ной стратегии  действий в инте-
ресах детей на 2012-2017 годы» 
конкретные меры  отсутству-
ют. Это очередная не подтверж-
денная делом фикция власти.  
Наша цель – вернуть в школу 
духовно-нравственное разви-
тие ребенка. В этой части мы 
тесно контактируем с педагога-
ми, теми, кто всерьез озабочен 
нынешним состоянием школы. 

– Наверное,  вашу органи-
зацию беспокоят и попытки 
власти сделать образование 
в стране платным? 

– Конечно! Ведь никто  не 
отменял статью 43-ю Консти-
туции РФ, провозглашающую 
бесплатное образование. Но 
уже много лет под разными 
предлогами родителей по-
нуждают раскошелиться и 
в детсадах, и в школах, и 
в вузах. А новый министр 
образования РФ  заявил о 
планах сокращения напо-
ловину числа бюджетных  
мест в вузах.  Одним сло-
вом, нам всем – и роди-
телям, и педагогической 
общественности, и депу-
татам, и  оппозиционным 
партиям – предстоит  не-
легкая борьба за соблюде-
ние конституционных га-
рантий в области образо-
вания.  

– Какие методы дви-
жение «Надежда Рос-
сии» использует для до-
стижения поставленных 
целей? 

– Мы активно участву-
ем  во всех акциях проте-
ста, организуемых горко-
мом  и крайкомом КПРФ, в 

митингах и демонстрациях, ибо 
наши цели полностью совпада-
ют. Тесно сотрудничаем с роди-
тельскими комитетами школ, 
педагогами, работниками ор-
ганов внутренних дел, с депу-
татами всех уровней. Намечены 
и будут реализованы ряд соб-
ственных  акций. Наше движе-
ние относительно молодое, но 
оно ширится и набирает силу.  

– Что ж, успехов  вам в 
очень нужной и важной  рабо-
те.  Женщины и в самом деле 
– надежда  России. И если 
они берутся за дело, успех 
обеспечен.

    
Юрий НИКОТИН. 

Фото Александра
КОЗЫРЕВА.

Андрей НОВАК, пер-
вый секретарь Минусин-
ского городского комите-
та КПРФ:

– Трудно переоценить 
значение событий, которые 
произошли за отчётный пе-
риод в жизни краевой пар-
тийной организации. Яркий 
след оставил съезд депута-
тов-коммунистов. Такой фо-
рум проводился впервые.

Зарядом энергии на до-
брые дела, поиском нового 
стала научно-практическая 
конференция в Шушенском. 
Стали доброй традицией 
слёты секретарей первич-
ных отделений КПРФ.

А еще отчётный период 
запомнился серией мощных 
акций протеста. Тут надо не 
сбавлять темп, а наращивать 
его.

Достойно надо отме-
тить и то, что краевой коми-
тет выработал систему под-
готовки партийных кадров. 
Состоялся первый выпуск в 
центре подготовки. Приятно 
видеть, что это  в основном 
молодые люди, энергичные, 
готовые активно работать 
для партии.

Значительно больше, чем 
прежде, краевой комитет 
уделяет внимание матери-
ально-техническому осна-
щению местных отделений.

Что касается нашего го-
родского отделения, осо-
бенностью отчётного пери-
ода стало то, что мы сдела-
ли ставку на омоложение го-
родской организации. Это 
нам удалось. Средний воз-
раст коммунистов сократил-
ся с 60 до 50 лет. И это, счи-
таем мы, не предел.

С честью выдержали ком-
мунисты города и такое ис-
пытание, как избиратель-
ная кампания. На выборах 
в городской Совет избра-
но шесть наших кандидатов. 
Сегодня это влиятельная 
сила в органе местного са-
моуправления. 

Блиц

Блиц
Владимир ВОЛОШИН, 

первый секретарь Ермаков-
ского райкома КПРФ:

 – Самое приметное дости-
жение  – нам удалось создать 
первичные отделения во всех 
населённых пунктах района: в 
18 сёлах и деревнях. 

У нас сегодня 147 членов 
КПРФ. Правда, далеко не все по 
возрасту и состоянию здоровья 
одинаково активны. Но, как го-
ворится, боевых штыков доста-
точно. Одним из направлений 
работы будет приём в партию 
молодёжи. Наша организация 
должна молодеть!

Коммунисты стали влия-
тельной силой. Это проявилось 
на последних выборах, когда 

мы опередили все политиче-
ские партии, уступив лишь пар-
тии власти, и это вполне объ-
яснимо. Заявила о себе фрак-
ция КПРФ районного Совета. 
С нами считаются, мы можем 
влиять на принятие решений, 
отвечающих интересам боль-
шинства избирателей. В рай-
оне неплохо выполняется про-
грамма строительства жилья, 
особенно для ветеранов Вели-
кой Отечественной войны. Все 
они обеспечены квартирами.

Мы проявили принципиаль-
ность в позиции по отношению 
к чиновникам, которые разба-
заривали земельные участки, 
противопоставили себя поли-
тическим партиям.

Наше обращение к губер-

натору пока не услышано, хотя 
население района в целом нас 
поддерживает.

Коммунистов района, конеч-
но, не могут не тревожить со-
циально-экономические про-
блемы. Сельское хозяйство –
его стержень в советское вре-
мя – уничтожено. Надо давать 
больше простора предприни-
мательству. С удовлетворени-
ем отмечаю, что серьёзно за-
ботали, становятся нашей на-
дёжной опорой первички об-
щественной организации «Дети 
войны». Она объединяет более 
800 человек во всех населённых 
пунктах.

Активно действует районная 
организация Всероссийского 
женского союза «Надежда Рос-

сии». Её возглавила опыт-
ный и проверенный в деле 
человек, в прошлом  работ-
ник Братского горкома КПСС 
Иркутской области. Приме-
чательно, что районные вла-
сти пытались чинить юриди-
ческие препятствия этой ор-
ганизации. Но вышло всё же 
по-нашему.

Наша партия оппозицион-
ная, и все, кто с нами вступа-
ет в контакт, тоже причисля-
ются к оппозиции. Поэтому 
подчас возникают проблемы 
при трудоустройстве и на ос-
новной работе.

Так, наверное, везде. Но 
это не останавливает тех, кто 
становится в ряды борцов за 
перемены.
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Вспомним, товарищ!

От конференции
до конференции

Коммунисты и комсомольцы Зеленогорска провели сплав 
по притоку Енисея реке Кан. Ребята плыли под красными флага-
ми КПРФ! Сплав посвящался событиям августа 1991 года, когда в 
результате антисоветского переворота распался СССР.
В Новосибирске прошёл IV съезд народных депутатов Сиби-

ри и Дальнего Востока. В его работе приняла участие делегация 
депутатов-коммунистов Красноярского края. А всего на форуме 
было представлено 23 региона. Съезд принял решение о созда-
нии Народного ополчения Сибири и Дальнего Востока и обра-
тился к Председателю ЦК КПРФ Геннадию Зюганову с призывом 
дать согласие баллотироваться на пост президента России.
В Красноярске прошёл второй краевой слёт секретарей 

первичных отделений КПРФ, который стал смотром сил и дости-
жений.

СЕНТЯБРЬ. Коммунисты Зеленогорска поздравили местных-
педагогов с Днём знаний, вручив им свидетельство компании 
«Звёздный альманах» о присвоении звезде 19-й величины в со-
звездии Дева имени «Учителя Зеленогорска».

ОКТЯБРЬ. В краевом комитете партии прошла встреча, по-
свящённая Дню пожилого человека. Виновников торжества по-
здравил первый секретарь крайкома партии Пётр Медведев.

НОЯБРЬ. В краевом комитете 
КПРФ состоялась встреча с ини-
циативной группой по созданию в 
Красноярске регионального отде-
ления Союза офицеров.
Началась избирательная кам-

пания по выборам депутатов Го-
сударственной думы и Законода-
тельного собрания.

ДЕКАБРЬ. На выборах 4 де-
кабря коммунисты края упрочили 
свои позиции. За кандидатов от КПРФ проголосовало 23,67% из-
бирателей, что на 3% больше, чем на предыдущих выборах.
Депутатами Государственной думы от КПРФ по Краснояр-

скому краю избраны Михаил Берулава и Ваха Агаев. Депутата-
ми от КПРФ в Законодательное собрание избраны Владимир Бе-
дарев, Игорь Буршин, Александр Дьяков, Афанасий Исаев, Пётр 
Медведев, Всеволод Севастьянов, Владимир Седов, Валерий 
Сергиенко.

2012 год
ЯНВАРЬ. Красноярские коммунисты провели крупномас-

штабную акцию «За достойную жизнь и честные выборы!».
По инициативе коммунистов группа политических партий, 

организации «Союз советских офицеров», «Дети войны», «Рус-
ское общество» призвали избирателей края на выборах 4 мар-
та отдать голоса за кандидата в президенты Геннадия Зюганова.

ФЕВРАЛЬ. Коммунисты Красноярска выступили против стро-
ительства в окрестностях краевого центра предприятия повы-
шенной опасности – завода марганцевых ферросплавов.
По инициативе городского отделения КПРФ в Зеленогорске 

прошла акция «Красная черта». Она была направлена на прове-
дение честных выборов.
Общественность Красноярска широко отметила 85-летие 

Петра Николаевича Мешалкина – историка, автора историческо-
го описания Красноярской краевой партийной организации.

МАРТ. В краевом комитете КПРФ прошли практику студенты-
политологи Красноярского педагогического университета.

АПРЕЛЬ. В краевом комитете КПРФ прошёл первый съезд 
депутатов-коммунистов всех уровней. В работе форума принял 
участие член Президиума ЦК КПРФ, депутат Государственной 
думы В. С. Шурчанов. Созданный решением съезда координа-
ционный совет позволит укрепить депутатскую вертикаль КПРФ.

МАЙ. Впервые в истории краевой партийной организации 

проведён праздник газеты «Правда», приуроченный к 100-летию 
главной партийной газеты.
В честь 90-летия со дня рождения пионерской организа-

ции имени В. И. Ленина  по инициативе коммунистов Дивногор-

ска прошёл первый пионерский слёт. Более 60 девчонок  и маль-
чишек объединились в городской пионерской дружине. Пио-
нерские отряды действуют теперь в трёх дивногорских школах! 
Предпринимаются усилия для развития пионерского движения в 
других населённых пунктах края.
Красноярск посетил, встретился с избирателями депутат 

фракции КПРФ Михаил Берулава, избранный от Красноярского 
края.
По инициативе коммунистов в крае прошли мероприятия, 

посвящённые 90-летию пионерской организации.
ИЮНЬ. По инициативе коммунистов и комсомольцев Зелено-

горска местные отделения совместно с общественной организа-
цией «Дети войны» дали в крае старт общественному движению 
«Бессмертный полк».
В Красноярске и ряде других городов края прошли меро-

приятия в честь Дня русского языка.
АВГУСТ. В Красноярске открыта мемориальная доска в па-

мять о выдающемся партийном и советском деятеле Леониде Ге-
оргиевиче Сизове.
Фракция КПРФ Законодательного собрания впервые про-

вела выездные заседания в Минусинске и Краснотуранске по ак-
туальным проблемам регионов.
Комсомольцы края приняли участие в слёте комсомольцев 

Сибири «Торнадо-2012».
Подготовил Александр КОЗЫРЕВ.

Укрепим первички – 
станем сильнее

ЕКРЕТАРЁМ первично-
го отделения я был из-
бран в 2003 году. Из-
вестно, что законом 

запрещена  деятельность по-
литических  партий на пред-
приятиях. Это создаёт се-
рьёзные трудности  по фор-
мированию у рабочих не 
только экономических требо-
ваний, но и социалистическо-
го сознания.  

Но если нельзя заниматься 
политической работой на пред-
приятии, то у проходной, за его 
воротами можно вести агита-
цию. 

Организация первичного от-
деления в микрорайоне, на тер-
ритории которого расположе-
но предприятие, позволяет вли-
ять на политический климат в его 
коллективе. Последовательные 
и целенаправленные беседы   с 
товарищами по работе  не оста-
вили их безучастными как к сво-
ей судьбе, так и судьбе страны. 
Рабочие начали понимать, что 
единственным их защитником 
является КПРФ, и стали вступать 
в партию. С декабря прошлого 
года первичная организация по-
полнилась восемью рабочими.

Не требуется доказательств, 
что опора партии – рабочий 
класс, и это суждение нисколько 
не умаляет роль передовой ин-
теллигенции. Коммунист обязан 
знать,  что по нему формируется 
отношение ко всей партии. Зва-
ние коммуниста обязывает быть 
кристально чистым. 

Работа первичного отделения 
на территории, прилегающей 
к предприятию, особенно эф-
фективна в период избиратель-
ных кампаний. У нас в отделе-
нии более половины – рабочие.  
Им удобнее сразу после рабо-
ты разнести агитационные ма-
териалы, газеты по закреплён-
ным домам. Да и своим колле-
гам удобнее раздать эти же ма-
териалы за воротами проходной, 
что они и делают. В общении с 
другими рабочими на перекурах 

так или иначе заходит разговор 
о политике, и наши коммунисты 
отстаивают позиции КПРФ по 
социально-экономическим во-
просам. 

Ныне резко обостряется про-
тивостояние двух идеологий: 
коммунистической и буржуаз-
ной, возрастает социальная на-
пряжённость в обществе, поэто-
му идейно-теоретическая закал-
ка каждого коммуниста должна 
стать предметом особой заботы 
каждого первичного отделения.  
Это важно и потому, что против 
КПРФ ведётся борьба всеми по-
литическими и общественными 
силами. И в этом они имеют не-
ограниченную поддержку власт-
ных структур. Власть, напуган-
ная до дрожи  в коленках ростом 
протестов, при поддержке еди-
нороссов усиливает наступле-
ние на права граждан. Нашим 
ответом должны стать солидар-
ность всех наёмных работников 
и расширение протестных дви-
жений. Горком КПРФ  за отчёт-
ный период проделал большую 
работу по объединению наших 
сторонников. Так, создан со-
вет трудящихся Красноярска. В   
него вошли трудовые коллекти-
вы города для защиты прав на-
ёмных работников, и  совмест-
но с горкомом  удалось оказать 
поддержку работникам ЭВРЗ и 
«Сибтяжмаша» в защите их тру-
довых прав.

Но такие примеры редки. 
Особой активности в их рабо-
те не наблюдается, да и ком-
мунисты, работающие в них, не 
проявляют активности. А ведь 
эти общественные организации 
должны создать второе кры-
ло союза социально-классовой 
борьбы и национально-освобо-
дительного движения. Такая за-
дача поставлена Программой 
КПРФ, и её выполнение позво-
лит изменить социально-эконо-
мический курс страны.

В отчётный период горком 
партии уделял особое внимание 
организации протестных акций. 

Но добиться серьёзной массо-
вости, без чего власть не будет 
считаться с протестующими, 
не удалось. И виноваты в этом, 
прежде всего, коммунисты и се-
кретари первичек. На протест-
ные акции приходит от 50 до 500 
человек, причём большая часть 
из них – наши сторонники. А где 
же коммунисты? С этим мирить-
ся нельзя. Последний совмест-
ный пленум ЦК и  ЦКРК КПРФ 
наметил конкретные меры по 
повышению роли первичных от-
делений. Нам надо их внима-
тельно изучить и сделать свои 
первички настоящей основой 
партии. Необходимо повысить 
партийную дисциплину и ответ-
ственность каждого коммуни-
ста за выполнение Программы и 
Устава КПРФ. Именно в первич-
ках мы должны пресекать огуль-
ные, безосновательные напад-
ки на партийных руководителей, 
вызванные,  прежде всего, не-
знанием истинного положения 
дел, и требовать с каждого ком-
муниста отчёта о его вкладе в 
общее дело. 

Так мы станем сильнее.
Станислав РЯЗАНОВ, 

секретарь первичного от-
деления КПРФ № 7 

Свердловского района,
 рабочий судоверфи.

ЕРВИЧКА № 6 Совет-
ского района работа-
ет в 9-м и 10-м микро-

районах. О них писали много 
хорошего. 

Да, действительно, высокие 
результаты на выборах, отсут-

ствие долгов по взносам, луч-
шая подписка в районе, работа 
со сторонниками, участие в ак-
циях протеста – всё это значи-
тельно характеризует первичку.

Но приём в ряды партии ми-
зерный: один человек в год. 
Низкая активность в летний пе-
риод, стареющий состав пер-
вички. Эти факторы заставляют 
задуматься о её будущем. Та-
ким проблемам партийной жиз-
ни и было посвящено собрание 
первички, прошедшее в конце 
августа. Надо отметить, что со-
брание вначале планировалось 
как информационное, так как 
накануне 25 августа прошла от-
чётно-выборная конференция 
коммунистов города Краснояр-
ска. Да и июньский  пленум ЦК 
КПРФ, остро поставивший во-
прос об эффективности пер-
вичных отделений, ко многому 
обязывает.

На собрание, как всегда, 
была приглашена председатель 
совета секретарей первичных 
отделений Советского района 

Л. Я. Амосова. Собрание про-
шло в обстановке заинтересо-
ванности. Обмениваясь мнени-
ями, анализировали предыду-
щую работу. Сообща пришли к 
выводу, что мало у нас проходит 
встреч наших избирателей с из-
бранными депутатами. Можно 
разнообразить работу с жите-
лями общежитий, тут нужен от-
дельный план мероприятий. 

Все дружно пришли к пони-
манию, что это и есть наши ре-
зервы в работе!

Выработанные предложе-
ния и легли в основу постанов-
ления собрания первичного от-
деления.

Коммунисты первичного от-
деления № 6 уверены, что при-
нятые направления в работе да-
дут положительные результаты. 

А может, и другим первичкам 
это важно?

Анатолий АРУТЮНЯН, 
секретарь первичного 

отделения № 6 
Советского района.

Есть повод задуматься
о будущем

С

П

Первичка - основа партии

СТЬ СРЕДИ много-
миллионной армии 
российских пенсио-
неров особая кате-
гория. Это люди, чье 

детство пришлось на период 
Великой Отечественной вой-
ны, а старость – на время так 
называемых либеральных ре-
форм. Их называют «детьми 
войны», и это очень точное 
определение. 

«Случилось так, – пишет в 
нашу газету Николай Швецов из 
Красноярска, – что  многие из 
нас  почти не помнят  своих от-
цов, а наши дети никогда не ви-
дели своих дедов. Мы в силу 
своих возможностей  помогали  
взрослым в годы войны. Потом 
сами  поднимали  из руин раз-
рушенную войной страну. С ма-
лолетства нам пришлось рабо-
тать, а учились мы в вечерних  
школах уже взрослыми. Мате-
ри наши давно ушли на тот  свет. 
И сами мы болеем,  и все боль-
ше денег из скудных пенсий ухо-
дит на поддержание здоровья, 
на оплату все возрастающих ус-
луг ЖКХ. Но самое  обидное, что 
нас, «детей войны», государство 
упорно не желает признать чле-
нами семей фронтовиков. Мы 
до сих пор не имеем  ни  льгот, 
ни статуса…» 

Авторов таких писем можно 
понять. Они наравне со взрос-
лыми переносили все тяготы 
войны. Еще детьми стояли за  
станками, многие партизанили, 
были  сынами полков,  работа-
ли в колхозах, на стройках. Они 
поднимали целину, возводили  
крупнейшие в мире ГЭС,  мощ-
ные  комбинаты, заводы, уголь-
ные разрезы…  

«Наша семья жила в райцен-
тре под Смоленском, – расска-
зывает пенсионерка Нина Го-
лубева из Ачинска. –  Нас было 
трое, мал мала меньше.  Когда 
началась война, мы узнали все: 
бомбежки,  ужас оккупации, го-
лод и холод, унижения,  сле-
зы после извещения с фронта 
о смерти отца, трудную после-
военную жизнь… И сейчас, на 
пенсии,  нам нелегко. Почему 

же наше богатое государство, 
имеющее гигантские  доходы 
от построенных нашими руками 
комбинатов, вроде Норильско-
го ГМК, от  продажи природных 
ресурсов, тратящее миллиар-
ды миллиардов на разного рода 
саммиты, олимпиады  и  прочие 
утехи,  не может проявить о нас 
материнскую заботу?»

«Мне было семь лет, – вспо-
минает ветеран труда Галина 
Павленко. – 22 июня нашу семью 
разбудил грохот взрывов. Это 
был налет фашистских  бомбар-
дировщиков. Отец усадил  нас 
с матерью в полуторку, бросил 
туда узел с одеждой  и авоську 
с хлебом и велел спасаться. Это 
война, сказал он, и  ушел в воен-
комат. Больше мы его не виде-
ли. Мы жили в Николаевской об-
ласти, попали в зону оккупации, 
и что пережили – не описать… 
А после войны подростками ра-
ботали на стройках и фабриках, 
поднимали страну из руин. Неу-
жели даже сейчас, спустя  70 лет  
после Победы, мы не достойны 
нормальной, обеспеченной жиз-
ни?» 

«В 11 лет я пошел работать, – 
пишет ветеран железной дороги 
из Красноярска Иван Данилов. 
– Помогал  взрослым строить 
вывезенный с  западной терри-
тории страны  нынешний «Сиб-
тяжмаш». Оборудование начало 

поступать в октябре 1941 года. 
Станки выгружали из вагонов и 
тут же устанавливали на бетон-
ные  подушки. Цехов не было, не 
было даже крыши над головой! 
И сразу  после  монтажа  на стан-
ках начинали работать – произ-
водить оружие для фронта, для 
Победы…  Морозы в ноябре сто-
яли страшные. Но никто не ныл, 
не жаловался на холод и голод. 
Все понимали – так нужно… И 
вот я на пенсии. За 40 лет нелег-
кого труда отвалило мне «демо-
кратическое» государство пен-
сию в размере 11 тысяч рублей 
(с учетом последней индекса-
ции). Найти справки, что я начал 
работать с 11 лет, мне не уда-
лось, ибо те, с кем я тогда тру-
дился,  уже умерли. В собесе 
только посмеялись над  мо-
ими рассказами. Так и живу. 
Половина пенсии уходит на 
лекарства. Неужели не стыд-
но нашим нынешним властям за 
то, что так бедно живут стари-
ки, обеспечившие их нынешнее 
благополучие?» 

И такие вопросы – в каждом 
из писем, в  каждом из обраще-
ний. 

Власть – и это очевидно – не 
желает помочь «детям войны», 
не хочет воздать должное тем, 
на чьи плечи выпало подни-
мать  разрушенное войной на-
родное хозяйство в послевоен-
ные годы, трудиться на  вели-
ких стройках. 

Сегодня по состоянию здо-
ровья не могут подработать что-
то к скудной пенсии. Им нуж-
на забота государства. А оно их 
упорно не замечает. 

Чтобы помочь таким пен-
сионерам, фракция КПРФ в 
Государственной думе РФ 
еще в мае прошлого года 
предложила внести  поправ-
ку к Закону «О ветеранах», ко-
торой категория «детей вой-
ны» приравнивается  к труже-
никам тыла. Согласно проекту, 
такими льготами должны  быть 
наделены  все граждане страны,  
родившиеся в период с 22 июня 
1928 по 9 мая 1945 года. 

Критики поправки в пра-

вительстве и парламенте РФ 
дружно завопили, что, если та-
кую поправку принять, бюджет 
страны пойдет ко дну. Не выдер-
жит, мол, казна таких гигантских  
расходов. Нет таких денег… 

Но это же наглое вранье! 
Реальная  численность «де-
тей войны»  в России  – около 
9 миллионов человек. И это 
число год от года  неумолимо 
сокращается минимум на  500 
тысяч. На льготы им нужно около 
115  млрд. рублей в год. «Нет де-
нег!» – твердит власть. Но факты 
говорят о другом – нет совести 
у нашей правящей верхушки. 
Только на  трехдневный саммит 
во Владивостоке было вбухано  
свыше 400 миллиардов! В че-
тыре раза больше, чем нужно 
для  льгот «детям войны». 

На Олимпиаду в Сочи уже из-
расходованы   сотни миллиар-
дов, часть  из  которых разворо-
вана.  

По данным Счетной палаты 
РФ, из бюджета страны похи-
щено за два года 480 милли-
ардов рублей. И никто не по-
нес ответственности! А для 
«детей войны» денег нет… 

Очевидно, что с такой вопи-
ющей несправедливостью надо 
бороться. И такая борьбе идет. 
Ее ведут тысячи и тысячи эн-
тузиастов, коммунистов и бес-
партийных. Создана и активно 
работает уже второй год крае-
вая общественная организа-
ция «Дети войны», возглавля-
емая членом КПРФ Надеждой 
Семеновой.  Она сама из поко-
ления «детей войны». Выросла 
в большой дружной  семье, где 
было десять детей. Отец вер-
нулся с фронта инвалидом и 
вскоре умер. Надя рано пошла 
работать и заочно училась, по-
стоянно участвуя в обществен-
ной и партийной жизни. Ее хоро-
шо знают в городе и крае.  Она  
хорошо понимает сверстников, 
что идут к ней на прием, вступа-
ют в ряды защитников попран-
ных прав старшего поколения. 

– В июне прошлого года, – 
рассказывает Надежда Петров-
на, – мы зарегистрировали нашу 

краевую общественную орга-
низацию «Дети войны». Сейчас 
структуры организации объе-
диняют свыше 28 тысяч чело-
век. Красноярскую городскую 
организацию возглавляет Све-
тослав Савицкий,  из этого же 
поколения.  Активно работают 
наши первички в Зеленогорске, 
Минусинске, Назарово, Ужуре. 
Приступили к делу недавно соз-
данные общественные советы в 
Бородино, Курагино, Мотыгино, 
Рыбинском районе… Движение 
в защиту «детей войны» в крае 
с каждым днем ширится и на-
бирает силу. Мы понимаем, что 
дальше отступать некуда. Спра-
ведливость должна быть восста-
новлена,  но для  этого надо по-
стараться. Нужно расшевелить 
и наши краевые и городские ад-
министрации. В ряде  регионов 
и городов страны «дети войны» 
уже добились льгот. Нам нужно 
добиться этого и в крае. 

Надежда Петровна была 
участником учредительного съез-
да Общероссийского движения 
«Дети войны». Съезд потребовал 
от руководства страны немед-
ленно принять поправку комму-
нистов к ФЗ «О ветеранах», ко-
торая  предусматривает льго-
ты для «детей войны» наравне 
с тружениками тыла. Съезд на-
стаивает также на рассмотре-
нии вопроса о переводе финан-
сирования  этих категорий  пен-
сионеров с регионального уров-
ня на федеральный. 

Депутаты фракции КПРФ в 
Госдуме, заверил выступивший 
на  учредительном съезде Ген-
надий Зюганов,  намерены уже 
на первых заседаниях  парла-
мента после каникул потребо-
вать рассмотрения предложен-
ных поправок. Главным тор-
мозом, как всегда, является 
позиция депутатов «Единой 
России» – партии власти. 

Потому движению за попира-
емые права «детей войны» нуж-
но придать размах и масштаб-
ность. Только так  можно сегод-
ня победить. 

Юрий НИКОТИН.         

Наши союзники. Общественная организация «Дети войны»

Без льгот, без статуса 
Е

Блиц

Валентина ЛЫСЕНКО, 
первый секретарь Кура-
гинского райкома КПРФ:

– Прошедший отчётный 
период для коммунистов 
района был памятен тем, 
что наша партийная органи-
зация заметно усилила по-
зиции, стала влиятельной 
политической силой. С нами 
стали считаться. Радует, что 
в наши ряды приходит мо-
лодёжь. Это активная часть 
общества. Молодые люди 
участвуют во всех наших ак-
циях, просят дать им пору-
чение. Коммунисты района 
принимают участие во всех 
значимых мероприятиях, 
сходах граждан. 

Мы первыми протяну-
ли руку помощи поколению, 
обожжённому войной. Фор-
мируем ячейки обществен-
ной организации «Дети вой-
ны». Сегодня она объединя-
ет 840 человек. Не так давно 
появилась первичная ор-
ганизация «детей войны» в 
Брагино. 

Сейчас готовимся про-
вести мероприятие, посвя-
щённое Дню пожилого че-
ловека. В новом отчётном 
периоде одним из главных 
направлений работы долж-
на стать работа с молодё-
жью. Это наиболее отзыв-
чивая часть общества, мо-
лодые чаще других ощу-
щают на себе социальную 
несправедливость. Лидер 
нашей партии Г. А. Зюга-
нов правильно заметил, что 
рост партийных рядов за 
счёт молодёжи – залог жиз-
неспособности КПРФ.

– Надежда Борисовна, вы 
как член краевого комитета 
партии, с каким настроением 
встречаете 41-ю отчётно-вы-
борную конференцию?

– Моё  настроение как у че-
ловека, участвующего в поли-
тическом процессе, тревожное, 
но оно, конечно же, и не песси-
мистическое. Вот только что оз-
накомилась с комментарием 
Геннадия Андреевича Зюгано-
ва, который он дал представи-
телям СМИ перед началом пер-
вого заседания осенней сессии 
Государственной думы. Перво-
очередные меры по спасению 
России и выводу её из кризи-
са, перечисленные  лидером на-
шей партии, свидетельствуют о 
том, что впереди у  страны и на-
рода нелегкие времена. И я так 
понимаю, что депутаты фракции 
КПРФ в ГД РФ, правильно оце-
нивая сложившуюся ситуацию, 
предупреждают народ о том, что 
«Единая Россия» и ее политика 
не соответствуют ни требовани-
ям времени, ни новой обстанов-
ке, ни тем задачам, которые сто-
ят перед страной.

Наша Родина нуждается в за-
щите! Меня воодушевляет то, 
что у нашей партии есть науч-
ные программы по всем направ-
лениям развития экономики, со-
циальной сферы, по обеспече-
нию достойного уровня жизни 
всех слоев населения, разрабо-
танные учёными-профессиона-
лами. У партии есть команда це-
леустремлённых и ответствен-
ных людей. Программы КПРФ  
гарантируют созидание и уве-
ренность в будущем! У других  
партий таких программ нет. Я 
верю в то, что мы, коммунисты,  
под руководством наших лиде-
ров, настоящих подвижников 
своего времени,  выстоим!

– Недавно вышло Поста-
новление Президиума ЦК 
КПРФ «О повышении идейно-
теоретического и методиче-
ского уровня, результативно-
сти партийной учёбы и про-
светительской работы». Ска-
жите, что нового есть и будет 
в информационно-методиче-
ском обеспечении идеологи-
ческой работы  в краевом от-
делении КПРФ?

– Вначале хочу отметить,  что 
главным носителем партийной 
информации для всего актива 
является официальный сайт ЦК 
КПРФ kprf.ru. Богатейший ин-
формационный материал еже-
дневно выдаёт новый  интернет-
проект: politpros.com, politpros.
tv. Именно там   можно узнать 
позицию партии и авторитетных 
специалистов в разных обла-
стях знаний, найти работы В. И. 
Ленина, И. В. Сталина, Г. А. Зю-
ганова, современных полито-
логов и  экономистов, коммен-
тарии к дискуссиям по пробле-
мам современности, по обсуж-
дению исторических событий. 
И на нашем краевом интернет-
сайте www. kprfkrsk.ru  постоян-
но размещаются важные доку-
менты партии, бюро крайкома, 

Убеждённость множит силы

выступления депутатов-комму-
нистов, опыт работы местных и 
первичных отделений. Сайт ре-
гулярно отмечается как один из 
лучших сайтов региональных от-
делений. 

Настольной книгой для каж-
дого секретаря первичного от-
деления должен быть журнал 
ЦК КПРФ «Политическое про-
свещение». Журнал учитыва-
ет интересы актива партии, се-
кретарей партийных отделений, 
пропагандистов, лекторов, ру-
ководителей агитколлективов. 
Например, в 4-м номере  журна-
ла, кроме последних партийных 
документов, необходимых для 
партийного актива, есть очень 
любопытная информация  «Об 
организации партийной учёбы 
и обучения кадров в зарубежных 
компартиях». Мобилизующую 
роль в методическом обеспече-
нии партийно-политической де-
ятельности регионального от-
деления выполняет ресурсно-
методический центр крайкома 
КПРФ. Сегодня в центре созда-
ны условия для повышения об-
щей политической и профес-
сиональной культуры партий-
но-комсомольского актива и 
сторонников КПРФ. В книжном 
фонде 800 экземпляров поли-
тической и художественной ли-
тературы, формируется тема-
тическая фильмотека (есть 10 
художественных фильмов на 
дисках),  ведется работа по соз-
данию электронной фонотеки 
(фонд – 140 дисков с выступле-
ниями и обращениями Г. А. Зю-
ганова и другими материалами, 
посвященными деятельности 
КПРФ, с патриотическими пес-
нями, опытом проведения акций 
протеста в соседних регионах). 
Оформлена методическая вы-
ставка по разным направлени-
ям  деятельности регионально-
го, местных и первичных отде-
лений КПРФ. 

На базе ресурсно-методиче-
ского центра с июня 2010 года  
работает научно-методический 
совет под руководством П. П. 
Медведева.  Два года назад на-
учно-методический совет раз-
работал базовые документы по 
организации системы партий-
но-политической учёбы комму-
нистов в местных и первичных 

отделениях. Глубокое методи-
ческое содержание докумен-
тов было замечено в ЦК КПРФ 
и рекомендовано для изуче-
ния в 2011-2012 учебном году 
при подготовке практическо-
го занятия по теме: «Политиче-
ская учёба: упор на лучшие об-
разцы прошлого и современные 
формы» другим региональным и 
местным отделениям КПРФ.

Анализ итогов политучебы в 
2011-2012 учебном году пока-
зывает, что в местных и первич-
ных отделениях КПРФ совер-
шенствуется работа по органи-
зации политической учебы ком-
мунистов и комсомольцев.

Вопросы политучебы об-
суждаются на партийных со-
браниях, действуют различ-
ные коллективные формы учё-
бы (кружки, школы, семинары, 
политклубы) проводятся науч-
но-практические конференции, 
круглые столы, конкурсы рефе-
ратов.

Новый учебный год мы встре-
чаем во всеоружии: опублико-
вали важнейшие документы ЦК 
КПРФ, семь тезисов Г. А. Зюга-
нова «Это можно сделать сегод-
ня!» в газете «За Победу!».

Я надеюсь, что настольной 
книгой для наших пропаганди-
стов и агитаторов будет инфор-
мационно-методический бюл-
летень «Факел» № 6, в котором 
можно найти  полезную свежую 
политинформацию, методиче-
ские советы по проведению по-
литзанятий, план проведения 
первых занятий по материалам 
июньского  2012 г. пленума ЦК 
КПРФ. 

Научно-методический совет 
подготовил сборник докладов 
по темам, рекомендованным 
для изучения в новом учебном 
году. Краевой комитет партии 
выпустил этот сборник, пропа-
гандисты его получат. Все се-
кретари местных и первичных 
отделений получат четыре вида 
брошюр, одна из них «Первичка 
– образ партии». Из опыта рабо-
ты Минусинского местного рай-
онного отделения КПРФ» будет 
особенно полезна в практиче-
ской работе с населением края.

Постановление Президиума 
ЦК КПРФ от 30 июля т.г. «О по-
вышении идейно-теоретическо-
го и методического уровня, ре-
зультативности партийной учё-
бы и просветительской работы», 
Постановление бюро крайкома 
КПРФ от 7 сентября по этому же 
вопросу нацеливают  местные 
и первичные отделения на се-
рьезную работу по повышению  
идейно-теоретического уров-
ня коммунистов, результативно-
сти партийной учёбы и просве-
тительской работы», улучшению 
их методического обеспечения. 
И я, конечно же, должна творче-
ски  содействовать этому! 

На последних президентских 
выборах я была доверенным ли-
цом Г. А. Зюганова. Это ко мно-
гому обязывает!

– Спасибо за беседу. Успе-
хов!

Донести 
слово партии

Наш собеседник – директор ресурсно-методического центра 
крайкома партии Н. Б. КОНДРАТЬЕВА 
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведёт 
Александр КОЗЫРЕВ

РИДИЧЕСКАЯ служ-
ба при Краснояр-
ском краевом отделе-
нии КПРФ создана в 

2009 году. Вызвано это, пре-
жде всего, тем, что сегод-
ня, в условиях жесткой поли-
тической борьбы необходи-
мо учиться  работать в рамках 
закона, уметь грамотно за-
щищать себя, свою партию, 
своих коммунистов, в рамках 
закона вести работу с насе-
лением.

Прошедшие выборы в Зако-
нодательное собрание, Госу-
дарственную думу, выборы пре-
зидента России и главы Красно-
ярска показали, что необходимо 
поднимать уровень юридиче-
ской грамотности граждан, в 
том числе наших коммунистов. 

К сожалению, сегодня за-
конодательство России та-
ково, что любой закон мож-
но трактовать неоднозначно. 
Этим и пользуются  оппонен-
ты КПРФ. Они хватаются за лю-
бую оплошность, недочет в ра-
боте наших коммунистов, что-
бы затем не только критиковать 
КПРФ и его руководство, но и 
использовать ситуацию в сво-
их интересах. Для них  это хоро-
ший повод предоставить рядо-
вым коммунистам недостовер-
ную информацию о происходя-
щих в партии событиях. Сегодня 
юридическая служба краевого 
отделения КПРФ –  не просто от-
дел, который занимается доку-
ментами и участвует в судебных 
заседаниях, ведёт приём граж-
дан, которым требуются кон-
сультации. 

Это, прежде всего,  мо-
бильный отряд, мобильная 
структура регионального от-
деления КПРФ, которая готова 
в любое время выехать в любую 
партийную организацию для 
оказания юридической помощи, 

Уметь грамотно
защитить себя

в том числе при оформлении 
документов, подготовке и про-
ведении конференций, а также  
по частным делам коммунистов 
и наших сторонников. 

Так, в 2012 году с участием 
наших юристов успешно прош-
ли судебные разбирательства в 
Краснотуранске, Минусинске и 
Красноярске. 

Горячее время для нас – 
выборные кампании, особен-
но когда наступает день го-
лосования. Материалы о на-
рушениях законодательства о 
выборах направляются в соот-
ветствующие избирательные 
комиссии, следственные и пра-
воохранительные органы. 

Собранная доказательствен-
ная база совершенных наруше-
ний иногда являлась достаточ-
ной для признания итогов голо-
сования недействительными.

Так было в Ленинском рай-
оне. Суд установил нарушения 
при подсчёте голосов, но отме-
нить результаты голосования 
не решился, мотивируя это тем, 
что «…неточность результатов 
по одному району города не по-
влияет на результаты выборов в 
целом по России».

И объяснение тому, с позво-
ления сказать, «специфика» су-
дебной системы современно-
го российского капиталистиче-
ского государства, стоящей на 
защите властных структур и за-
частую фактически обслужива-
ющей государственную власть. 
В чём проявляется эта специ-
фика? Практически повсемест-
но мы слышали, что у нас нет 
достаточного доказательства 
фальсификаций. Привлечь всех 
нарушителей к ответу в услови-
ях буржуазной системы доволь-
но трудно.

Сегодня деятельность юри-
дической службы регионально-
го отделения КПРФ направле-
на не только на разрешение уже 
возникших споров, но, прежде 
всего, на предотвращение си-
туаций, которые периодически 
пытаются создавать наши оппо-
ненты и которые впоследствии 
могут негативно сказаться на 
авторитете партии. Для этого 
юристы крайкома выезжают в 
первичные отделения районных 
и городских отделений КПРФ, 
проводят беседы с рядовыми 
коммунистами, разъясняют по-
ложения Устава и Программы 
партии, доводят до сведения 
информацию о работе крайко-
ма, а также информируют о со-
циально-политической ситуа-
ции в крае и стране.

К сожалению, не хватает фи-
зических возможностей, что-
бы оказать реальную юридиче-
скую помощь силами юриди-
ческой службы регионального 
отделения КПРФ всем нуждаю-
щимся в этом. Поэтому в проек-
те – создание  юридических от-
делов в составе местных отде-
лений КПРФ. 

Ирина КОВАЛЁВА, 
руководитель юридиче-

ской службы Красноярского 
крайкома КПРФ.

Правовые баррикады партии Сферы влияния КПРФ

Поддержали либерал-демократы
НОВОСИБИРСК. Региональное отделение ЛДПР поддержало 

инициативу новосибирских коммунистов обсудить предложения по 
оздоровлению ситуации в аграрном секторе области на ближайших 
сессиях районных Советов и областного Законодательного собрания. 
Об этом либерал-демократы сообщили в официальном письме, на-
правленном на имя первого секретаря обкома КПРФ Анатолия Лок-
тя. Накануне Новосибирский областной комитет выступил со специ-
альным заявлением, в котором говорится о катастрофическом поло-
жении в аграрном секторе области.

Визит финских коммунистов 
БАРНАУЛ. В Алтайском краевом комитете КПРФ побывали 

финские коммунисты Маркку Хонгисто и Пентти Катя. Состоялось 
знакомство и обмен информацией. Секретарь Алтайского крайко-
ма КПРФ Петр Петрович Понарин рассказал гостям о краевой орга-
низации КПРФ, о работе общественной организации «Дети войны». 
В свою очередь финские гости отметили, что одним из политических 
требований коммунистов Финляндии к властям своей страны неиз-
менно остается требование признания вины Финляндии за насиль-
ственное размещение в концлагерях на оккупированной территории 
Карелии гражданского населения в период 1941-1944 гг. 

– Ваши «дети войны», которые находились в таких лагерях в ужас-
ных условиях, должны получать компенсацию от Финляндии. В этом 
твердо убеждены коммунисты Финляндии, – подчеркнул Маркку 
Хонгисто.

Молодые коммунисты Иван Карпов и Сергей Меркулов узнали о 
формах деятельности комсомольцев Финляндии. Финские коммуни-
сты с удовольствием примерили подаренные футболки и кепки с сим-
воликой КПРФ. Символикой компартии Финляндии является сейчас 
красная звезда и изображение заводских труб.

Против памятника палачу
ОМСК. Коммунисты области выступили с резким осуждением 

идеи установки памятника кровавому убийце Колчаку. Вызывают 
глубокое сомнение результаты опроса. Непонятно, по какому принци-
пу за памятник палачу высказались 54%, а вот 28% человек, сказавших 
«нет», и 16,8% с ответом «затрудняюсь ответить» можно смело объе-
динять, так как люди высказали фактически свое отрицательное отно-
шение к установке памятника. Омичи ради бредовой идеи расколоты 
на «белых» и «красных». Разве нет других проблем: подорожание цен 
на проезд и ЖКХ? В любой момент могут подорожать и товары. Наша 
многострадальная страна вступила в это кабальное ВТО. И что? Оми-
чи, несмотря ни на что, не остаются равнодушными, показывают свою 
активную жизненную позицию. Рано радуются фанатики кровавого 
адмирала. Коммунисты не отступят!

Акция 
в приёмной
ВОЛГОГРАД. Комсомоль-

цы города провели акцию в пра-
вительстве области. Молодые 
люди зашли в приемную губер-
натора Сергея Боженова и пе-
редали через секретарей обра-
щение и игрушку-поросенка. 
Участники мирной акции хоте-
ли обратить внимание главы ре-
гиона на «серьезную ситуации с 
африканской чумой и необхо-
димость поддержки фермеров». 
Итог – все участники привлече-
ны к административной ответ-
ственности и оштрафованы на 
тысячу рублей каждый. Опера-
тор, который вел видеосъемку 
акции, арестован. 

Транспортный апартеид
НИЖНИЙ НОВГОРОД. Областное отделение КПРФ провело 

пикеты против введения лимитированного социального проездного 
билета для льготников. Дело в том, что внесенные правительством об-
ласти поправки ограничивают количество поездок на общественном 
транспорте до 39 в месяц и увеличивают стоимость единого проезд-
ного билета до 300 рублей при неизменных 200 рублях компенсации.

Коммунисты предлагают сделать количество поездок по единому 
социальному проездному билету неограниченным. Предложение под-
держано не было, законопроект принят сразу в первом и втором чтени-
ях при полной поддержке фракций «Единая Россия», «Справедливая 
Россия», ЛДПР и протестном голосовании коммунистов. Борьба толь-
ко начинается. Идёт сбор подписей против антисоциального проекта.

Рабочие
Кузбасса 

объединяются
КЕМЕРОВО. В Новокузнецке 

возобновил работу совет рабочих 
комитетов (СРК) Кемеровской об-
ласти. Его цели определены уста-
вом общественной организации. 
Она восстановлена для того, что-
бы объединить трудящихся регио-
на для защиты их трудовых прав. А 
объединяться нам необходимо, так как только вместе, только солидар-
но мы сможем отстоять свои интересы, защищать свои права. Сегод-
ня в этом нуждаются прежде всего работники наёмного труда. Задачей 
совета является также содействие организации обучения и повышения 
квалификации членов рабочих комитетов, чтобы использовать в инте-
ресах трудящихся новейшие достижения науки и техники, современ-
ные технологии. Такой рост квалификации призван способствовать 
надлежащему осуществлению и предупреждению нарушений трудо-
вых и иных прав.  Исполком СРК уже приступил к своей деятельно-
сти. Но председатель исполкома и его заместители будут избраны на 
ближайшем общем собрании. Впрочем, работа исполкома, как предус-
мотрено в уставе, является коллегиальной.

Красный десант
агитаторов

БРЯНСК. Группа агитаторов КПРФ выезжала в Бежицкий район 
областного центра на специальных автомобилях с партийной симво-
ликой и рекламой. Они вели агитационную работу с избирателями и 
раздавали агитационную литературу: газеты и листовки.  

Невыгодные пассажиры
ПСКОВ. Жители пригородных псковских поселков обратились 

к депутату Государственной думы Владимиру Никитину и депутату 
Псковского областного собрания Александру Рогову с обращением по 
поводу отмены пригородных поездов. Представители железной доро-
ги оправдывают это решение тем, что пассажирские перевозки на этом 
направлении невыгодны. На самом деле, отмена железнодорожного 
маршрута Псков – Дно имеет в своей основе одну причину: финансо-
вые разногласия между владельцами пригородного железнодорожно-
го сообщения и администрацией Псковской области.  Коммунисты по-
требовали разобраться в этой ситуации и предпринять все меры к тому, 
чтобы сохранить эти железнодорожные маршруты. 

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ.

Лет пять назад секретарь ЦК КПРФ Валерий Рашкин пред-
ложил открыть рубрику «КПРФ в регионах». Я веду ее с инте-
ресом: события в разных отделениях -это пульс партийной 
жизни, ощущение товарищества. Это и школа опыта.

Заметки по поводу и без
Из блокнота журналиста

ОССИЮ захлестну-
ла волна вандализ-
ма. Просто безумие 
какое-то. Иваны, не 
помнящие родства, 

оскверняют объекты культур-
ного наследия, разрушают 
памятники и обелиски, осо-
бенно с символами совет-
ского прошлого. Очень часто 
ничто не останавливает руку 
вандала. Вдвойне печально, 
если этот вандал облечён не-
которыми властными полно-
мочиями.

Нечто подобное произошло 
в Зеленогорске.  С Дворца дет-
ского творчества исчезла мо-
нументальная надпись «Дво-
рец пионеров». Акция уничтоже-
ния проведена, скорее всего, по 
инициативе Г. Б. Хмелевой, ди-
ректора центра дополнитель-
ного образования детей «Пер-
спектива» – муниципально-
го учреждения, которое сейчас 
базируется во Дворце детско-
го творчества – прежнем Двор-
це пионеров. Первыми забили 
тревогу активисты организации 
«Дети войны».

– Кому помешала эта фра-
за, отражающая часть славной 
истории нашего города, – спра-
шивает председатель местного 
отделения организации «Дети 
войны» Алексей Захарович Галь-
цов. – Это здание, как и мно-
гие другие, возводилось пер-
востроителями Зеленогорска 
(Красноярска-45) и было пода-
рено детям города в год 50-ле-
тия пионерии и 50-летия со дня 
образования СССР. При откры-
тии на стене была установле-
на мемориальная доска, свиде-
тельствующая об этом. Долгие 
годы Дворец пионеров оставал-
ся центром притяжения для ты-

сяч зеленогорских девчонок и 
мальчишек. Особенно возмути-
тельно, что уничтожение исто-
рического облика этого доми-
нантного в архитектурном от-
ношении здания предпринято 
в год 90-летия пионерской ор-
ганизации. От имени 3150 «де-
тей войны» мы требуем восста-
новить историческую надпись 
«Дворец пионеров». Её фраг-
менты хранятся во дворе зда-
ния.

Эта история мало кого в Зе-
леногорске оставила равнодуш-
ным. 

Обращение к главе Зелено-
горска А. В. Тимошенко с тре-
бованием восстановить слова 
«Дворец пионеров» направили 
почётные граждане города Вла-
димир Петрович Горенский и 
Сергей Александрович Козлов, 
кавалеры знака отличия «За за-
слуги перед городом» Виктор 
Михайлович Вагин и Сергей Ва-
сильевич Шмидт. Все подписан-
ты – в прошлом командиры пио-
нерских отрядов.

Свою позицию выразили 
коммунисты Зеленогорска.

– Депутаты-коммунисты на 
сессии городского Совета об-
ратились к администрации го-
рода с требованием восстано-
вить исторический облик Двор-
ца детского творчества-Дворца 
пионеров, – комментирует пер-
вый секретарь Зеленогорско-
го городского отделения КПРФ 
Алексей Слонов.

Возмущён и автор проекта 
Дворца пионеров – Заслужен-
ный архитектор России, лауре-
ат премии Совета Министров 
СССР А. Б. Васильев:

– Мне с трудом верится, что 
после всех перемен в изуро-
дованном здании можно свар-

ганить очередной бездушный 
«комплекс отдыха». Хочу на-
помнить, что принятый Государ-
ственной думой еще в 1995 году 
Закон «Об архитектурной дея-
тельности в Российской Феде-
рации» имеет статьи, в которых 
сказано, что автор проекта име-
ет исключительные права раз-
решать переработку своего ар-
хитектурного проекта.

…Заслуженный архитектор 
выразил уверенность, что пред-
стоящие коррективы – а они, по 
убеждению А. Б. Васильева, не-
избежны – будут поручены не 
среднему чиновничеству, пора-
жённому коррупцией, а тем, кто 
когда-то вложил душу в архитек-
турный проект.

Депутат фракции КПРФ За-
конодательного собрания В. Н. 
Севастьянов направил запрос 
заместителю губернатора Крас-
ноярского края, первому заме-
стителю руководителя админи-
страции С. А. Пономаренко:

«Уважаемый Сергей Алек-
сандрович!

Направляю Вам для сведе-
ния обращение заслуженных 
ветеранов Зеленогорска к главе 
города – председателю город-
ского Совета депутатов А. В. Ти-
мошенко.

Со своей стороны полагаю, 
что, по меньшей мере, нераз-
умно создавать на ровном ме-
сте дополнительную социаль-
ную напряженность, не говоря 
уже о нравственной стороне во-
проса».

Пионеры всех поколений, па-
триоты Зеленогорска убежде-
ны, что справедливость будет 
восстановлена. 

Александр КОЗЫРЕВ.

Верните на место!

Представляем вашему 
вниманию новую подбор-
ку политических анекдотов 
от Ивана Никитчука с сайта 
www.kprf.ru.

Перед отлётом на юг 
среди журавлей-стерхов 
Ямала пройдут абсолютно де-
мократические выборы во-
жака стаи. Как сообщается, 
председателем стерхизбир-
кома уже назначен Владимир 
Чуров.
Сидит Путин и думает: 

«Вот куда России без меня? 
Даже журавли летать не уме-
ют...»
Социологи и маркетоло-

ги ломают голову над внезап-
но возросшей популярностью 
хита 70-х группы «Песняры»: 
«Белый аист летит...»
Чтобы аисты летели сле-

дом за дельтапланом Путина, 
их в нужном направлении гна-
ли два истребителя.

Журавлиный пиар

 Эпиграмма
Вновь  исторический  момент –
Вознёсся  в  небо президент,
Чтоб  «золотому миллиарду»
Послать  привет  из Салехарда!

Не  зря  ведь Путин  нынче, блин,
Возглавил  журавлиный  клин!
И вот  под  клёкот  стаи  стерхов,
На  россиян взирая  сверху,
Снисходит президент с небес
Ну, прямо  к саммиту  АТЭС!

***
В  потоке  наших  скорбных  буден
Страной  не  может  править Путин,
В  пиаре  же, взирая  сверху,
Быть  может вожаком  у стерхов…

***
Своя   у  Путина   есть  стая,
Но  эта  стая – непростая!

Василий ПЕЧКОВСКИЙ.
Специально для газеты

«За Победу!».
Бердск, Новосибирская 

область.

Нет презираемых ремесел, есть только презрен-
ные люди, бесчестно занимающиеся ими. 

П. БУАСТ.
Высокий профессионализм - обращенное в 

профессию творчество. 
Л. ГИНЗБУРГ.

Своим делом человек должен заниматься так, 
словно помощи ему искать негде. 

Д. ГАЛИФАКС.
Пока профессионалы гутарят, дилетанты де-

лают их работу. 
Л.СУХОРУКОВ.

В мире мудрых мыслей

Кутузову 
от сибиряков

В соседнем Новосибирске 
в честь 200-летия победы над 
французами в Отечественной 
войне 1812 года открыт памят-
ник Михаилу Кутузову. Его воз-
вели напротив  Дома офицеров 
в центре города. Это дар про-
славленному русскому полко-
водцу от сибиряков. Как извест-
но, в той войне приняли участие 
более 30 тысяч солдат из сибир-
ских губерний. Они отважно сра-
жались с французами на Боро-
динском поле, стояли насмерть  
у орудий батареи Раевского,  по-
казывая образцы мужества и от-
ваги при  защите Отечества, не-
которые шествовали потом по 
поверженному Парижу. 

Памятник фельдмаршалу со-
бирались соорудить в тогдаш-
нем Новониколаевске еще к 
100-летию Бородинского сра-
жения,  но помешали Первая ми-
ровая война и революция 1917 
года. Наконец,  спустя почти век, 
справедливость  восторжество-
вала.  

  

Кадеты учатся 
летать 

В Ачинске на базе кадетско-
го корпуса, открытого по ини-
циативе губернатора Алексан-
дра Лебедя, началась учеба по 
подготовке пилотов легких воз-
душных судов. Это, без преуве-
личения, важное событие.  Воз-

рождающаяся малая граждан-
ская авиация края нуждается в 
кадрах, а их никто ныне не го-
товит. Теперь этот пробел будет 
устранен. Ребята,  которые на-
чали учиться в одном из клас-
сов Ачинского кадетского корпу-
са, созданного в свое время на 
базе бывшего военно-техниче-
ского училища, получат нужную  
профессиональную подготовку, 
станут пилотами и внесут свой 
вклад в развитие малой авиации 
края. Для этого здесь есть все 
условия, в том числе самолеты 
Ан-2, Ан-24, А-22, Як-52, Як-18, 
вертолет. На базе Як-18 в совет-
ское  время  выпускалось до 90% 
летчиков гражданской и военной 
авиации. 

На церемонии открытия в 
Ачинском кадетском корпусе  
класса первоначальной подго-
товки пилотов легких воздушных  
судов присутствовал маршал 
авиации Петр Дейнекин,  выра-
зивший надежду, что это собы-
тие станет шагом на пути воз-
рождения малой гражданской 
авиации региона и всей Сибири. 

Как говорится, дай-то бог. У 
наших либерал-реформаторов 
почти всё так: сначала уничтожа-
ют  все советское,  потом начи-
нают соображать, что промашка 
вышла, лучше придумать нельзя. 
Как в данном случае. 

Смертельная 
любовь

Кровавая трагедия разыгра-
лась на минувшей неделе в селе 
Подсинее Алтайского района Ха-
касии. Здесь некто Петр Ивани-
шин, приехавший  из Белорус-
сии восемь месяцев назад,  рас-
стрелял из ружья свою бывшую 
жену Татьяну Гусеву, ее роди-
телей, двух малолетних детей. 
Иванишин регулярно появлялся  
в селе, чтобы уговорить Татьяну 
вернуться к нему. Но неизмен-
но получал отказ, так  как во вре-
мя совместной жизни издевал-
ся над женой и детьми, система-
тически пьянствовал, распускал 
руки. Не оставил супругу  в покое 
и после развода, когда она вер-
нулась в Подсинее к родителям. 
Кончилось тем, что озверевший 
от  пьянки ревнивец решился на 
крайность. Написал записку, что 
жена его отвергла, но он хочет 
вечно остаться с семьей. Затем, 

подбросив соседям  записку и 
деньги на похороны, учинил кро-
вавую расправу. Последним вы-
стрелом  Иванишин убил себя… 
Родственники  погибшей семьи  
отказались хоронить своих близ-
ких вместе с  убийцей. А право-
охранительные органы начали 
следствие по ЧП. Выясняется, в 
частности, куда смотрел участ-
ковый инспектор, можно ли было 
предотвратить трагедию,   как у  
Иванишина оказалось ружье. 

Не троньте  
льготный!

Студенты вузов края соби-
рают подписи под обращени-
ем к городским и краевым вла-
стям сохранить льготы для сту-
дентов и школьников на проезд 
в пригородных поездах. Дело в 
том, что Министерство финан-
сов РФ планирует со следующе-
го  года отказаться  от субсиди-
рования из  федерального бюд-
жета расходов на пригородные 
пассажирские перевозки. И ОАО 
«РЖД» не скрывает  планов рез-
ко  сократить  число электричек 
и  отменить существующие льго-
ты для ряда категорий граждан, в 
том числе студентов,  учащихся, 
пенсионеров. Уже в нынешнем 
сентябре  соответствующий про-
ект рассмотрят депутаты  Госу-
дарственной думы. В случае его 
принятия льготники будут пла-
тить за  билет на электричку в два 
раза больше, чем сейчас. Это 
больно отразится на малоиму-
щих. Потому в стране развора-
чивается Всероссийская акция 
под девизом: «Сохраним льготы 
учащимся!». 

Ежемесячно Красноярская 
железная дорога перевозит свы-
ше 20 тысяч  студентов, не счи-
тая школьников, учащихся лице-
ев и колледжей. Именно они по-
страдают в первую очередь. Это-
го допустить нельзя. 

Паралимпийский 
успех 

В Лондоне завершились Па-
ралимпийские игры, старто-
вавшие вслед  за Олимпиадой- 
2012. Российская команда  спор-
тсменов-инвалидов заняла по-
четное второе место, завоевав 

102 медали, в том числе 36 зо-
лотых. Это замечательный успех, 
учитывая, что здоровые олим-
пийцы страны были  только чет-
вертыми. Колясочники, безно-
гие,  безрукие, хромые,  полу-
слепые инвалиды показали, как 
надо бороться за победу. 

И на футбольном поле они 
оказались первыми, одолев в 
финальном матче сильную  сбор-
ную команду паралимпийцев 
Украины.  Среди обладателей 
медалей высшей пробы есть и 
наш земляк, легкоатлет  Евге-
ний Кегелев. Приятно, что муже-
ственные победители Парали-
мийских игр удостоены прези-
дентом страны  таких же призо-
вых сумм и правительственных 
наград,  как и их здоровые соот-
ечественники. Это справедливо. 

Победителями лондонской 
Паралимпиады, как и в Пекине в 
2008 году, стали спортсмены-ин-
валиды КНР. Они завоевали 231 
медаль, в том числе 95 золотых 
– почти в три  раза больше, чем 
серебряные призеры. Великая 
страна – великий спорт. Это уже 
аксиома.  

Дождь 
в роли ОТК

С тоской смотрел, как в ав-
густе дорожники обновляли  ас-
фальт на проспекте Мира в Крас-
ноярске. Глаза бы не видели та-
кой халтуры! Новое покрытие 
укладывали частями, полоса-

ми, как попало. Таким асфальт и 
получился. Нет и десяти ровных 
метров. Везде стыки, ямки, не-
ровности. Никто не следил, что-
бы дорога имела  скат от цен-
тра к бордюрам, где имеются во-
достоки. Да и сами водостоки и 
люки колодцев в ряде мест зака-
тали асфальтом подчистую… Как 
такую, с позволения сказать, ра-
боту могли принять  заказчики, 
в данном случае представители 
городской администрации? Это 
ж надо было не просто закрыть 
глаза, а крепко зажмуриться, 
чтобы не увидеть очевидной  
халтуры! Кое-где, правда, лично 
мэр заставил дорожников пере-
ложить асфальт. Но многое так и 
осталось. Особенно четко видна 
безобразная укладка асфальта 
на главном проспекте города по-
сле дождя. Дорога выглядит ре-
кой, пешеходы не знают, где пе-
рейти улицу, чтобы преодолеть 
бурные потоки, не намочив ноги. 

Неделями не просыхающая 
миргородская лужа «украшает»  
проспект у гостиницы «Октябрь-
ская». Что думают о нашем го-
роде гости Красноярска, можно 
догадаться. Сложно на такой до-
роге и автомобилистам. 

Может, и в самом деле, так, 
после дождя, когда брак нали-
цо,  и надо   принимать работу у  
дорожников? Дождь ведь -бес-
пристрастный контролер каче-
ства, его не подмажешь энной 
суммой.  А? 

Юрий НИКОТИН.

Фото 
Александра 
КОЗЫРЕВА


